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問題2              《發言人：環境與安全衛生工程學系林澤聖老師》 
1. 研究生獎助學金領到 102 年 3 月的，但 102 年 1 月的研究生獎助學金

還沒有領到。 
2. 今年未拿到教卓，系上會覺得少了很多的經費，各項經費是否應透明

化，以環安系而言，系上設備費僅 70 萬元，這樣的經費真的很低。 
3. 交通問題，火車站的興建，新校舍會有 500 床的學生床位，請問我們

也有 500 個機車停車位嗎？還是交通有配套嗎？車輛的接送非常有

限，新竹以南及台中以北的學生無法住宿本校宿舍，我們的接駁車班

別配合火車時刻是否可繞到南勢火車站，這樣可以紓解交通問題。 
4. 中長程計畫指標都是口號而已，沒有量化指標，建請建立量化指標。

例如某種證照的乙級證照，希望幾年內有多少百分比的學生達到。 
5. 學生畢業門檻是否合乎現行法規。 
6. 五年一貫學碩士生之規定運作應檢討，請教務處要考慮。 
7. IEET 評鑑(發現)教學問題，學校之學術行政管理應協助解決。 
校 長 說 明 ：研究生獎助學金 101 年撥到 101 年 12 月，102 年從 102

年 2 月方開始。 
設備費視時間點而定，一系所的經費不太可能超過 100
萬，本校也沒有錢可以分給老師。 
交通問題我們也會協調，學生安全為要；於 2 個星期前台

中校友會長來電，欲捐贈本校一臺 20 人座巴士，將來可

做為兩校區往來使用。 
五年一貫課程，我們會花一點時間來做一整體檢討。 
IEET 工程認證，系所和院一直在推動這一塊，IEET 的

課程，我們的課程委員會也有在推課程。 
至於英文課程方面，其實每個學校都有訂標準，但也都備

有補救課程。 
 
問題3                        《發言人：共同教學中心周德榮老師》 
以追求國際化開發招生來源言，我贊成多收僑外生、外籍生，但也希望

配套措施要健全，由於他們母語溝通的問題與絕大多數台灣本地生在一

起上課，而教師又因科目的屬性無法實施全英語教學，造成僑外籍生修

課的兩難困境，我建議博雅基礎科目(大一國文、民主與法治、歷史思維

等)對僑外生可集中於一班單獨授課，而除了該本科教師之外，請語文中

心每班支援一位外語教師(或由全校英語較優同學擔任 TA)，一起協同教

學，如果這件事做不好，恐怕妨礙招收僑外籍生的效果，對於任課老師

教學也造成不利。 
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大陸生的部分因目前國立大學部尚不允准，但我認為未來比照私立大學

是不可避免的趨熱，宜早準備因應。 
校 長 說 明 ：老師提出的問題，將請教務處研究，目前學校規劃原住民

生外加名額加入本校，未來學校朝多元發展方向來進行。 
 
問題4                       《發言人：經營管理學系林煜超老師》 
本校經費支出核銷希望能支持計畫主持人的合約及其支應各項經費，因

為建教合作屬於五項自籌款，本身可以不適用所謂的一般公務機關相關

法令限制，因為計畫合約差異性大，無法以標準概定之，希望能在現有

法規面中，考慮到各個面向。 
校 長 說 明 ：學校鼓勵老師多爭取計畫，校內並研議合法範圍內放寬審

核標準，不過教育部及行政院有一定量規定，本校仍依規

定辦理，讓老師更積極、更有彈性去爭取計畫。 
 
問題5                    《發言人：資訊與社會研究所李威霆老師》 
1. 評鑑制度問題：立法院已修正(二讀)大學法部分條文，未來不得以

SCI, SSCI 做為唯一標準，本校有許多評鑑辦法與績效評量辦法(ex
傑出研究教師、績優教師…)皆以 SCI 為重，建議儘速檢討研議。 

2. 希望問題：本校財務困難，已致使學生對本校學習環境和品質失去信

心，建議一級主管認真面對此一問題，給學生一個希望，告訴他們本

校的優勢與希望。 
校 長 說 明 ：本校評鑑工作做得很好，評鑑這個門檻也不會訂的過高，

並希望老師通過門檻。老師都很關心評鑑，學校訂一個統

一標準很難做，要給各院訂一個統一目標。 
本校在有限的財務下，如何將錢放在有效的刀口上，讓學

生能夠見到成效。另外也有校友見到本校好的新聞，馬上

和校長室聯絡，並以校友會台中分會名義，馬上就決定捐

一輛校車給本校。 
 
問題6                    《發言人：資訊與社會研究所陳君山老師》 
本校碩博士生口試辦法原未規定須於校內舉行，因本校位處近中部，有

些口試老師在台北，交通來回要花很多時間，邀請到的口試老師可能因

為交通因素而不願來苗栗參與口試，我們可以在北部找個會場進行口

試，再全程錄影以此方式以昭公信，而不用特意去修改法規不准在校外

口試。 
另外近期有一場口試進行到一半，忽然有老師闖入，該位老師的說法是
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「口試為公開形式」，此種情形是不尊重的作法，要進入口試會場應該

從頭到尾參與，而非口試進行到一半才進入口試會場。 
帶學生到校外或出國參觀實習，回來國內後所要補齊的上課時數常有刁

難情事。 
校 長 說 明 ：有時在行政事務上，會有意見和觀點分歧的產生，不管是

系主任的產生，還是教授升等作業等等，都需要去溝通和

協調。 
至於帶學生校外參訪或出國參訪，校方都樂觀其成，並會

協助給予幫忙，讓老師對學校更有認同感。 
 
問題7          《發言人：光電工程學系/共同教學中心李中芬老師》 
1. 請檢討課程停修制度的正確性。 
2. 如何提升校園整體活力氣氛？是否能有更積極的規劃與作為。 
3. 教學評量設計應作檢討，能有效管控教學成效。 
校 長 說 明 ：我們對大一新生的教學深度深一點的話，怕學生沒有辦法

吸收，另外評量設計會請教務處再檢討，畢竟評量對老師

的影響極大。也希望在授課、生活中提升校園活力，來招

生轉學生也留住本校生。 
 
問題8                        《發言人：資訊管理學系黃貞芬老師》 
請問學校對於提升聯合大學知名度有何規劃？ 
每年例行的作為有那些？ 
學校有那些單位負責此任務？ 
每年預算有多少？ 
如何衡量知名度提升的效果？ 
建議：希望有專責單位(或負責人)來執行與績效報告。 
校 長 說 明 ：具體的達成知名度有很多因素需達成，老師和行政團隊達

成知名度是重要的，一種是長期的注意，例如學校的品質

或環境變好，另外一種短期的，例如媒體或文宣。 
知名度在學生填志願時有很大的關係，本校今年也會參加

大學博覽會，並請各學院支援。 
材料科學工程學系許志雄老師： 
校長仍未說明具體作法，並告訴我們如何做，並於其他場合宣導，例如

於導師會議中宣導，老師們都願意配合，但需要瞭解校方的作法。例如

今年未獲得教學卓越計畫那兩年後呢？ 
校 長 說 明 ：現在已有少子化現象，本校第二校區已快完工，且苗栗的

交通已日益完善，且本校為苗栗縣唯一的國立大學，短期
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內也不會有併校的打算，此為本校的優勢。 
內部的教學品質要請老師做好，也會提昇學生的就業率，

行政團隊和教學單位也會合作，希望三年內建構好學生實

習平台。 
 
問題9                        《發言人：機械工程學系黃勝銘老師》 
校務建言論壇有存在的必要性，但也常因維護不周成亂源所在，建議秘

書室負起督導之責，要求相關單位必須在三天內回應建言並進行管考。 
校 長 說 明 ：校務建言論壇有存在的必要，但，日後如何管理要請秘書

室和校務考核委員會再行考量。 
主 秘 說 明 ：有時建言論壇中的提問五花八門，要具體以文字回覆有困

難，想請老師有建議或問題可以直接到秘書室洽談。 
另外，有時一篇主題會有 30 篇的建言或回應，但我們不

知是同一人發言或是有多少人發言，所以在管理上還要再

與校務考核委員會商討。 
校 長 說 明 ：因為在校務建言論壇的發言者是職員或是教師，我們想要

區分留言者，這一部分也要請校務考核委員會再考慮一

下。 
 
問題10             《發言人：環境與安全衛生工程學系莊慶芳老師》 
搬過去八甲後，學生在建築物裡的安全是否有考慮？因為理工學院六個

學系當初搬過去八甲後，飲用水卻怪怪的，後來了解才知道因為水管是

新的，所以有味道，過了一段時間後才改善。 
第 2 個問題是交通，九月份開學時會有大量的學生往八甲移動，台十三

線和聯大路口的安全問題，校方是否有與地方溝通。 
校 長 說 明 ：飲用水這一部分在搬過去新校區後，我們會特別注意，也

會確實作好可以安全飲用；另外交通方面，我們會盡速考

慮行車空間等的考量，作一完整規劃。 

參、校長結語 
非常謝謝各位老師在期末提出意見，出席教師座談會，若仍有其

他問題，歡迎至校長室或到秘書室提出建言，謝謝大家。 


















